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“Sesungguhnya orang-orang yang mendustakan ayat-ayat Kami dan 

menyombongkan diri terhadapnya, sekali-kali tidak akan dibukakan 

bagi mereka pintu-pintu langit dan tidak (pula) mereka masuk surga, 

hingga unta masuk ke lubang jarum. Demikianlah Kami memberi 

pembalasan kepada orang-orang yang berbuat kejahatan”1 

(QS. Al-A’raaf:40) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                 
1 Departemen Agama Republik Indonesia, Al-Quran dan Terjemahannya, (Jakarta: CV 

Pustaka Agung Harapan),  hal. 240 
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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “ Penerapan Model Pembelajaran Kooperatif Tipe Think 
Pair Share Dalam Meningkatkan Hasil Belajar Matematika Peserta Didik Kelas 
IV SDN 03 Jepun Tulungagung” ini ditulis oleh Nunung Komariyah, NIM. 
2817123118, pembimbing Musrikah, M.Pd 
 
Kata kunci: Kooperatif, Think Pair Share, Hasil Belajar 
 

Penelitian dalam skripsi ini dilatar belakangi pada rendahnya hasil belajar 
yang dicapai peserta didik pada mata pelajaran matematika khusunya pada pokok 
bahasan Kelipatan Persekutuan terKecil yang hal ini juga berarti bahwa 
pemahaman dan minat belajar peserta didik termasuk dalam kategori rendah. 
Implementasi dari model pembelajaran yang digunakan dirasa kurang mampu 
membuat peserta didik berperan aktif dalam proses pembelajaran, sehingga 
diperlukan adanya variasi dengan menggunakan model pembelajaran yang lain. 
Model pembelajaran kooperatif tipe Think Pair Share merupakan salah satu 
alternatif yang dapat diterapkan dalam proses pembelajaran dengan tujuan untuk 
meningkatkan pemahaman dan keaktifan peserta didik, yang pada akhirnya model 
pembelajaran kooperatif tipe ini dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik. 

Rumusan masalah pada penelitian ini meliputi: 1) Bagaimana proses 
penerapan model pembelajaran kooperatif tipe Think Pair Share (TPS) pada 
pembelajaran matematika pokok bahasan KPK peserta didik kelas IV SDN 03 
Jepun Tulungagung ? 2) Apakah melalui penerapan model pembelajaran koo-
peratif tipe Think Pair Share (TPS) pada pembelajaran matematika pokok bahasan 
KPK dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas IV SDN 03 Jepun 
Tulungagung ? dan  

Tujuan penelitian ini meliputi: 1) Untuk mendeskripsikan proses penerapan 
model pembelajaran kooperatif tipe Think Pair Share pada pembelajaran 
matematik pokok bahasan KPK peserta didik kelas IV SDN 03 Jepun 
Tulungagung. 2) Untuk  mendeskripsikan peningkatan hasil belajar peserta didik 
melalui penerapan model pembelajaran kooperatif tipe Think Pair Share pada 
pembelajaran matematik pokok bahasan KPK peserta didik kelas IV SDN 03 
Jepun Tulungagung.  

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Penelitian 
Tindakan Kelas, yang terdiri dari 2 siklus dan setiap siklus terdiri dari 4 tahapan, 
yakni: 1) menyusun perencanaan (planning), 2) pelaksanaan tindakan (acting), 3) 
melaksanakan pengamatan (observing), 4) mengadakan refleksi (reflection). 
Subjek penelitian yaitu peserta didik kelas IV SDN 03 Jepun Tulungagung tahun 
ajaran 2015/2016 yang terdiri dari 17 peserta didik. Tehnik pengumpulan data 
yang digunakan yaitu tes, observasi, wawancara, dokumentasi, catatan lapangan. 
Teknik analisis data yang digunakan yaitu: 1) reduksi data, 2) paparan data, 3) 
penarikan kesimpulan. 

Penelitian ini menerapkan model pembelajaran kooperatif tipe Think Pair 
Share (TPS) dengan langkah-langkah sebagai berikut: 1) think (berfikir), 2) pair 
(berpasangan), dan 3) pair (berbagi). Hasil penelitian menunjukkan adanya 
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peningkatan bahwa penerapan model pembelajaran kooperatif tipe tipe Think Pair 
Share dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik dalam mata pelajaran 
Matematika dengan pokok bahasan Kelipatan Persekutuan terKecil. Hal ini 
terlihat dari pencapaian nilai rata-rata peserta didik yang mengalami peningkatan 
dalam setiap pelaksanaan tes. Dari pelaksanaan tes awal, nilai rata-rata peserta 
didik hanya mampu mencapai 43,67 dan pelaksanaan tes akhir siklus I nilai rata-
rata peserta didik mampu mencapai nilai 61,53 dan meningkat lagi pada 
pelaksanaan tes akhir siklus II menjadi 80,05.  
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ABSTRACT 

Thesis entitled "Application of  Cooperative Learning Model Think Pair Share in 
Improving Learning Outcomes of Math in the fourth  class  elementary school 03 
Japun Tulungagung" was written by Nunung Komariyah, NIM. 2817123118, 
preceptor Musrikah, M. Pd. 

Keywords: Cooperative, Think Pair Share, Learning Outcomes  

The background of this thesis is lower learning outcomes of students in the 
mathematics subjects especially on the subject of Multiples Guild Smallest that 
this also means that understanding and interests of students in the low category. 
The implementation of the learning model was used is less able to make students 
active in the learning process, so need variations by using other learning models. 
Cooperative learning model of Think Pair Share is one alternative that can be 
applied in the learning process with the aim to improve the understanding and 
active students, who eventually cooperative learning model can improve learning 
outcomes of students.  

The problem of this study are: 1) how does the application of cooperative 
learning model of Think Pair Share on the mathematic subject of  KPK learning in 
fourth class of elementary school 03 Jepun  Tulungagung? 2) how does the 
application of cooperative learning model of Think Pair Share to improve the 
learning outcome of students in mathematic subject of  KPK learning in fourth 
class of elementary school 03 Jepun  Tulungagung? 

The purpose of this study include: 1) To describe the application of 
cooperative learning model of Think Pair Share on the mathematic subject of  
KPK learning in fourth class of elementary school 03 Jepun  Tulungagung. 2) To 
describe the learning outcome of students through the implementation of 
cooperative learning model of  Think Pair Share in the mathematics subject of 
KPK learning in fourth class of elementary school 03 Jepun  Tulungagung.  

This type of research was used in this research is the Classroom Action 
Research which consisted of two cycles and each cycle consists of four stages, i.e: 
1) planning, 2) action, 3) conduct observation, 4) reflection. Subject of research is 
the fourth class in elementary school 03 Jepun Tulungagung 2015/2016 which 
consisting of 17 students. Data collection techniques were used are test, 
observation, interviews, documentation, field notes. Data analysis techniques was 
used are: 1) data reduction, 2) exposure of data, 3) conclusion. 

This research applies cooperative learning model of Think Pair Share with 
the steps as follows: 1) think, 2 ) pair, and 3) pair (share). The results showed an 
increase that application of the cooperative learning model type of Think Pair 
Share can improve learning outcomes of students in mathematics with Guild 
Smallest Multiples. This can be seen from the achievement of the average value of 
students who have increased in each test execution. From the implementation of 
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the initial tests, the average value of learners only able to reach 43,67 and 
implementation of the final test in the first cycle the average value of students are 
able to reach a value of 61,53 and rose again at the end of the second cycle test 
execution becomes 80,05. 
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  الملخص

نموذج التعلم التعاوني على نوع اعتقاد حصة الزوج لترقية نتائج البحث العلمي تحت العنوان " تطبيق 

جفون تولونج أجونج," كتبته نونونج  ٣تعلم الرياضيات في الفصل الرابع من المدرسة الإبتدائية 

  , المشرفة: مشركة, الماجستير.  ٢٨١٧١٢٣١١٨قمرية, رقم الدفتر القيد  

  زوج و نتائج التعلم. اعتقاد حصة الالتعاوني و  الكلمة الرئيسية: 

خلفية هذا البحث هي انخفاض نتائج بحث التلاميذ في مادة الرياضيات خاصة على عنوان 

مضاعف مشترك أصغر اي الفهم و الحفز من التلاميذ في قسم الانخفاض.  تطبيق من نوع التعلم 

التعلم انواع استعمال  المستعمل ناقصا في تدفيع التلاميذ على الفعال في عملية التعلم. من هنا يحتاج

هو إحدى الاختيارات التي تطابق في عملية التعلم  اعتقاد حصة الزوجالأخرى. نوع التعلم بنوع 

  بالهدف لترقية فهم التلاميذ  و فعالهم التي توجه هذا النوع لترقية نتائج تعلم التلاميذ. 

قاد حصة الزوج في اعتنوع نموذج التعلم التعاوني بتطبيق  كيف) ١البحث تشمل:  مسائل

الرياضيات خاصة على عنوان مضاعف مشترك أصغر لتلاميذ الفصل الرابع من المدرسة مادة 

ترقية نتائج تعلم التلاميذ من خلال  كيف) ٢, ؟ جفون تولونج أجونج ٣الإسلامية الحكومية 

مشترك الرياضيات خاصة على عنوان مضاعف اعتقاد حصة الزوج في مادة نوع التعلم التعاوني ب

 جفون تولونج أجونج؟  ٣ية الحكومية أصغر لتلاميذ الفصل الرابع من المدرسة الإسلام

اعتقاد حصة الزوج في نوع نموذج التعلم التعاوني ب) لوصف تطبيق ١أهداف البحث تشمل: 

الرياضيات خاصة على عنوان مضاعف مشترك أصغر لتلاميذ الفصل الرابع من المدرسة مادة 

التعلم ) لوصف ترقية نتائج تعلم التلاميذ من خلال ٢جفون تولونج أجونج,  ٣ومية الإسلامية الحك

الرياضيات خاصة على عنوان مضاعف مشترك أصغر اعتقاد حصة الزوج في مادة نوع التعاوني ب

  جفون تولونج أجونج.    ٣لتلاميذ الفصل الرابع من المدرسة الإسلامية الحكومية 

بحث الإجرائي الفصول الذي يتكون من مرحلتين و كل المرحلة نوع البحث المستعمل هو ال 

) الانعكاس. موضوع  ٤) المشاهدة, ٣) التطبيق, ٢) التخطيط, ١تتكون من أربعة المراحل اي: 

جفون تولونج أجونج للعام  ٣البحث هو التلاميذ في الفصل الرابع من المدرسة الإسلامية الحكومية 



xxi 
 

يذا. طريقة جمع البيانات هي الاختبار و المشاهدة و المقابلة و تلم ١٧من  ٢٠١٥/٢٠١٦الدراسي 

  ) الاستنتاج.٣) شرح البيانلت و ٢) تقنيص البيانات و ١البيانات من  التوثيق و الملاحظة. تحليل

اعتقاد حصة الزوج لترقية نتائج بحث التلاميذ في هذا البحث يستخدم التعلم التعاوني بنوع 

مضاعف مشترك أصغر. لتلاميذ الفصل الرابع من المدرسة الإسلامية وضوع مادة الرياضيات تحت الم

من نتائج التلاميذ ترقية في عمل الاختبار. من  جفون تولونج أجونج. تنظره الباحثة  ٣الحكومية 

الاختبار الاخير من و تطبيق  ٤٣،٦٧ة للتلاميذ تستطيع ان تواجه ذلك الاختبار الاول, القيم

 و ترتفع مرة ثانية في تطبيق الاختبار الأخير هي ٦١،٥٣لختبار الاخير توجه إلىو تطبيق ا ١مرحلة 

۸۰،۰۵ .  
 




